

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Todavía no

Madrid 7 (2-30 t.)

Los Sres. Gullón y Sagasta han despachado esta mañana con su majestad la R. Regente.

El Sr. Sagasta ha dicho que esta tarde a las cinco, se reunirá el consejo de ministros.

Varios periodistas le han preguntado si era cierto que el embajador americano Mr. Woodford había perdido los pasaportes, el presidente ha contestado negativamente; si bien cree que ese diplomático se marchará muy pronto.

También se le ha interrogado sobre las impresiones del Gobierno, y ha dicho que continuaban las mismas.

Espera telegrama de nuestro embajador Sr. Polo de Bernabé, dando cuenta de los sucesos desarrollados ayer en Washington.

Woodford en la prensa

Madrid 7 (7 n.)

Mr. Woodford ha enviado a los periódicos una nota en la que dice que el viaje del segundo secretario de la Legación, de su señora y de una sobrina suya ha obedecido a motivos de salud.

El y su hija permanecerán en Madrid, cuya población le trata con cortesía que agradece en el alma.

Termina mostrando confianza en un arreglo pacífico del conflicto para bien de los Estados Unidos y sin desdoro para España.

Patriotismo

Madrid 7 (7-10 n.)

La tarde ha sido espléndida y los templos se han visto muy concurridos.

La tranquilidad ha sido absoluta.

Las señoras han lucido claveles, lazos y cinturones con los colores nacionales. Algunas han sido objeto de delirantes aplausos del público.

Mr. Woodford, acompañado de su hija, ha paseado a pie por las calles más céntricas.

**

Chile.—Los españoles aquí residentes suscribirán un millón de pesos para armar buques corsarios destinados a operar en las costas del Pacífico contra los buques norteamericanos.

**

Un telegrama de Méjico anuncia que el día 14 del corriente saldrá de Veracruz para Cuba el primer millón de kilos de viveres que envía la colonia española para los reconcentrados.

**

El Marqués de Cayo Rey, que se encuentra en Niza, ha telegrafado al Sr. Sagasta ofreciéndole para la suscripción nacional con cuyo producto se ha de aumentar la escuadra. 500,000 pesetas.

Ha prometido igual cantidad para cuando se haga un segundo llamamiento patriótico.

Rondas urbanas

Madrid 7 (7-20 n.)

La prensa de la Habana publica una nota aficiosa de un bando que dará el general Blanco mandando hacer el empadronamiento del elemento civil.

Este tendrá el esclusivo objeto de saber con qué base se pueden formar las rondas urbanas de carácter militar.

**

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento a cuatro por ciento.

Antes del Consejo

Madrid 7 (7-30 n.)

Al entrar los ministros en el salón donde se celebran los consejos, hablamos con algunos de ellos y mostramos nuestra extrañeza de que la nota oficial del último Consejo no dice si se tomaron acuerdos definitivos respecto a los asuntos de los Estados Unidos, y, por tanto, si no se tomaron, mal pudieron ser unánimes los acuerdos.

El Conde de Xiquena, al ser felicitado por las resoluciones del Consejo, contestó que el Gobierno hará todo lo posible en favor la paz, pero nada en contra del buen nombre de España.

El Sr. Sagasta ha confirmado la creencia de que en breve se marchará Mr. Woodford.

Otra insurrección!

Madrid 7 (10 n.)

Se ha confirmado oficialmente la insurrección que ha estallado en Cebú.

El general Primo de Rivera ha telegrafado al gobierno sin precisar el alcance de los sucesos por carecer de noticias detalladas.

Estas no podrá obtenerlas hasta

dentro de dos días, en que volverá a telegrafiar.

Nuestros preparativos

Madrid 7 (10-10 n.)

El gobierno cree que los 6.000 hombres que existen en Puerto Rico, son suficientes para guarnecer los puntos estratégicos de la isla.

En caso necesario se enviarán más.

**

Probablemente se organizarán dos divisiones navales.

Al frente de cada una se colocarán los acorazados *Pelayo* y *Carlos V*.

A Cuba será destinado el crucero *Alfonso XIII*.

**

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de Ultramar que se hallan en la península en comisiones de servicio, se incorporen inmediatamente a sus destinos y que cese la licencia de la oficialidad de los cuerpos armados.

**

Se asegura que se mandará a las islas Baleares un número de fuerzas equivalente al de las enviadas a Canarias.

Se han mandado terminantes instrucciones a los generales Blanco, Primo de Rivera y Macías.

Dícese que el primero ha pedido material de guerra.

El ministro de Marina, Sr. Bermejo ha pasado órdenes telegráficas a los departamentos.

**

Se dice que se ordenará el reclutamiento de 600 hombres de infantería de marina.

Mañana o el sábado zarparán de Cádiz para las islas de Cabo Verde los acorazados *Cristóbal Colón* y *María Teresa*.

Más tarde lo efectuarán el *Pelayo* y el *Carlos V*, a los que acompañarán los torpederos *Destructor*, *Proserpina*, *Osado* y el aviso *Giraldu*.

Una vez reunidos todos en la isla de Cabo Verde marcharán con la escuadrilla de torpederos a Puerto Rico.

Otra nota de España?

Madrid 7 (10-40 n.)

New York.—El *Herald* publica un despacho de Washington en que participa que se ha recibido un largo telegrama de Woodford, que contiene una nueva prosición

de España. Añade que el Gobierno americano la ha examinado hoy.

**

Dice también que las autoridades creen que la situación puede cambiar antes del lunes en tal forma que sea evitada la guerra.

Sin embargo Mackinley es tan convencido de que ha llegado el tiempo de la acción, que no modificará el mensaje que ha de enviar a las Cámaras el próximo lunes.

El ultimatum retirado

Madrid 7 (10-45 n.)

El Secretario de la Legación americana ha llevado una carta al Sr. Sagasta.

Se dice que Mr. Woodford manifiesta en ella que anoche, cuando escribió el ultimatum, no sabía que Mackinley aplazara el mensaje.

En vista de ese aplazamiento, Woodford retira el ultimatum.

Esta noticia que acabo de recoger, no ha podido ser comprobada.

Reserva absoluta

Madrid 7 (11-15 n.)

El Consejo de ministros ha terminado a las nueve de la noche.

No se ha facilitado a la prensa nota oficiosa, según costumbre de este ministerio.

Los ministros se han encerrado en una absoluta reserva.

**

La familia de Woodford ha pasado por Hendaya, camino de Biarritz.

FABRA